
Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105**

1. *Universidad de San Luis Potosí será espacio libre de humo de tabaco*

(noticias.terra.com.mx/)

La Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP) y los Servicios de Salud en el estado firmaron el convenio Ambientes Libres de Humo de Tabaco, que tiene el objetivo de mantener espacios educativos 100 por ciento libres de humo.

La directora general de los Servicios de Salud, Mónica Liliana Rangel Martínez, expresó que existen importantes esfuerzos en la entidad para disminuir los índices de mortandad por tabaquismo, para lo cual se han desarrollado diferentes programas de prevención e información.

Mil 410 inmuebles cuentan con el reconocimiento de ser edificios libres de humo de tabaco, en beneficio de más de 60 mil ciudadanos de la entidad.

***Recuperado el 02 de junio de 2016 de:
<http://noticias.terra.com.mx/mexico/estados/universidad-de-san-luis-potosi-sera-espacio-libre-de-humo-de-tabaco,932e29f5877b0284dee6cfad9355ddaeyesc2k5a.html>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105**

2. Guerrero busca certificar más espacios libres de humo de tabaco

(noticias.terra.com.mx/)

En Guerrero sólo 350 escuelas, restaurantes y empresas están libre de humo de tabaco y la Secretaría de Salud en el estado trabaja para certificar más.

El titular de Salud en el estado, Carlos de la Peña Pintos, al poner en marcha la Semana Estatal contra el Tabaco, dijo que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas en Estudiantes (ENCODE 2014) en secundaria y bachillerato la mitad de estudiantes de 17 años lo ha probado a pesar de ser menores de edad.

Añadió que la Secretaría de Salud en Guerrero trabaja para que más escuelas, universidades, empresas y restaurantes se certifiquen como áreas libres del consumo de tabaco.

**Recuperado el 02 de junio de 2016 de:
<http://noticias.terra.com.mx/mexico/estados/guerrero-busca-certificar-mas-espacios-libres-de-humo-de-tabaco,96c120f2cd9f0b85ba4c9bda40b609c0j8e2jgyq.html>**

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105

3. Suman 531 espacios 100% libres de humo de tabaco

(colimanoticias.com/)

Colima.- La Secretaría de Salud y Bienestar Social del Gobierno del Estado, a través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coespris), entregó 31 reconocimientos a igual número de instituciones y empresas certificadas como Espacios 100% Libres de Humo de Tabaco, que sumadas, corresponden a 531 instituciones educativas y establecimientos industriales, comerciales y de servicios que se han certificado al día de hoy.

Por su parte, el titular de la Coespris, Ricardo Jiménez Herrera, expuso que se ha demostrado científicamente que la exposición involuntaria al humo de tabaco (fumadores pasivos) causa enfermedades crónicas y agudas tanto en niños como en adultos mayores y que la creación de espacios 100% libres de humo de tabaco constituye una intervención efectiva para proteger a la población.

En esta inauguración, a la que también asistió el coordinador Integral de Salud Mental, Accidentes y Adicciones, Marco Vinicio Vázquez Godina, también intervino la directora del Univer, campus Colima, Nelly Huerta Díaz, quien mencionó que con este acuerdo la institución se compromete redoblar esfuerzos que ya viene haciendo para concientizar a estudiantes, maestros y trabajadores para que dejen de consumir el tabaco.

***Recuperado el 02 de junio de 2016 de:
<http://colimanoticias.com/suman-531-espacios-100-libres-de-humo-de-tabaco/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105

4. Recibe UAEH reconocimiento de 37 espacios libres de humo

(20minutos.com.mx)

La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) recibió reconocimientos de la Secretaría de Salud estatal en el marco del Día Mundial sin Tabaco por contar con 37 edificios libres de humo de cigarro.

El Instituto de Ciencias de la Salud (ICSa) fue sede de la conmemoración del día sin tabaco organizado por el Consejo Estatal Contra la Adicciones, del que la Autónoma de Hidalgo forma parte, donde presentaron conferencias, pláticas, talleres y entregaron reconocimientos a las instituciones libres de humo.

En la ceremonia entregaron constancias a 37 edificios de la Autónoma de Hidalgo, que junto con balnearios, hoteles, restaurantes, dependencias públicas e instituciones educativas, fueron reconocidos por ser espacios 100 por ciento libres de humo de cigarro.

Recuperado el 02 de junio de 2016 de:
<http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/2016/06/331633>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105**

5. Desacatan ley antitabaco

(ntrzacatecas.com/)

En 2012 entró en vigor la Ley de Protección Contra la Exposición al Humo del Tabaco del Estado de Zacatecas, pero “no se respeta”, criticó José Luis Llanes Lagunas, coordinador del organismo Comunicación, Diálogo y Conciencia (Códice) en la entidad.

Este lunes, integrantes de esa organización social ofrecieron una conferencia de prensa en la que informaron que de 35 centros de convivencia que monitorearon, en 31 se detectó el incumplimiento de la conocida como ley antitabaco.

José Luis Llanes explicó que esta norma “prohíbe que se consuma tabaco en lugares cerrados o con poca ventilación”.

***Recuperado el 02 de junio de 2016 de:
<http://ntrzacatecas.com/2016/05/31/desacatan-ley-antitabaco/>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105**

6. Cuenta IMSS con Clínica de Atención al Fumador

(radioformula.com.mx)

México.- El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) atiende a trabajadores y derechohabientes que desean dejar de fumar, y realiza diversas acciones para concientizar acerca de los daños a la salud que causa el tabaquismo.

La Clínica de Atención al Fumador en el Hospital de Cardiología del Centro Médico Nacional Siglo XXI otorga atención durante nueve sesiones, dos veces por semana, precisó el instituto en un comunicado.

El IMSS, expuso, se suma al Día Mundial Sin Tabaco mediante un programa que abarca terapia psicológica, reemplazo de adicción a la nicotina y atención médica a pacientes con problemas de salud como cáncer de pulmón, Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC), enfermedades cerebro vasculares e infarto agudo de miocardio.

Se trata de una estrategia integral con la participación de psicólogos y neumólogos, en el cual se les realizar estudios radiológicos de tórax y espirometría, para identificar el grado de daño en la salud de los pacientes.

En la parte psicológica se les apoya con terapia cognitivo conductual, técnicas de relajación y de respiración, así como apoyo nutricional para tratar de eliminar el temor al aumento de peso por dejar de fumar.

A quienes no presentan trastornos de salud, se les da seguimiento a los tres, seis y 12 meses en la Clínica o vía telefónica, para apoyarlos en el proceso de abstinencia de nicotina.

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105**

Mientras que a pacientes con problemas de salud como cáncer de pulmón, Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC), enfermedades cerebro vascular e infarto agudo de miocardio, se les otorga atención conforme a su estado de salud.

***Recuperado el 02 de junio de 2016 de:
<http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=598122&idFC=2016>***

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105**

***7. Alcohol en jóvenes eleva riesgo de accidente
cerebrovascular***

(yucatan.com.mx/)

México.- La actividad física y un consumo moderado de alcohol, así como mantener bajo control enfermedades crónicas son esenciales para evitar un accidente cerebrovascular en jóvenes, aseguran especialistas del Instituto Mayo Clinic.

***Recuperado el 02 de junio de 2016 de:
<http://yucatan.com.mx/salud/alcohol-en-jovenes-eleva-riesgo-de-accidente-cerebrovascular>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105

8. Adicciones no son factor para negar libertad condicional: Corte

(radioformula.com.mx)

México.- Luego de que un tribunal colegiado negara a un interno la suspensión provisional de la pena por consumir drogas, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) le otorgaron un amparo y señaló que no se puede condicionar ese beneficio.

Los integrantes de la Primera Sala de la Corte discutieron el caso de un condenado a tres años cuatro meses de prisión por narcomenudeo, a quien un tribunal le negó el beneficio de la suspensión condicional.

El alto tribunal resolvió el amparo directo en revisión 3691/2015, a propuesta del ministro José Ramón Cossío Díaz, quienes revocaron la sentencia recurrida al estimar que fue incorrecto que el tribunal colegiado argumentara que una persona, en este caso el quejoso, adolece de buena conducta sólo por consumir algún enervante o estupefaciente.

Dicho criterio de ninguna manera corresponde a las nuevas reflexiones que sobre el tema de farmacodependencia ha realizado la SCJN y, por tanto, no puede justificarse su aplicación a la luz de la Constitución Federal y de los tratados internacionales en materia de derechos humanos.

Para negar al quejoso la suspensión condicional de la ejecución de la pena, comprendido en el Artículo 88 del Código Penal para el Estado de Querétaro, el tribunal colegiado refirió que el interno no evidenciaba buena conducta.

**Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas
Monitoreo de Noticias**

**México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105**

***Recuperado el 02 de junio de 2016 de:
<http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=598566&idFC=2016>***

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105

9. Adictos 20 estudiantes de secundaria y preparatoria

(periodicoeltiempo.mx/)

COAH.- Autoridades municipales se mantienen en alerta luego que tienen detectados alrededor de 20 casos de estudiantes de secundaria y preparatoria, se ven inmersos en adicciones.

La información la proporcionó el Director de Desarrollo Humano José Pérez Aguilar quien se reservó el nombre de los planteles educativos donde se han detectado problemas de adicciones como el consumo de tabaco, alcohol y algunas drogas.

Destacó que por lo general son casos relacionados con el consumo de alcohol y tabaco, jóvenes que con mayor frecuencia consumen marihuana.

Recuperado el 02 de junio de 2016 de:
<http://periodicoeltiempo.mx/region/adictos-20-estudiantes-de-secundaria-y-preparatoria/>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105

10. *Cigarrillos pirata inundan el país: Mondragón*

(cronica.com.mx)

El comisionado nacional contra las Adicciones (Conadic), Manuel Mondragón y Kalb, criticó severamente que nuestro país está siendo inundado de cigarrillos piratas, y tan sólo en 2015 fueron asegurados más de 270 millones de cigarrillos que “entran impunemente por todas las fronteras y se distribuyen en todo el territorio nacional”.

Éste, dijo, es un problema muy serio que debemos frenar y evitar que ese producto llegue a la gente, “porque si yo les dijera el contenido de ellos cigarrillos ilegales, nos asustaríamos”, por lo que no basta con prevenir, debemos evitar que estos cigarros lleguen a la gente.

Por ello se han emitido alertas sanitarias a las autoridades de todo el país por la comercialización de 143 diferentes marcas apócrifas.

Recuperado el 02 de junio de 2016 de:
<http://www.cronica.com.mx/notas/2016/964261.html>

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105

11. El IMSS Jalisco certifica 13 unidades como libres de humo de tabaco

(informador.com.mx)

GUADALAJARA, JALISCO.- Al menos 11 unidades de medicina familiar y dos hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Jalisco recibieron sus respectivas certificaciones como unidades 100 por ciento libres de humo de tabaco.

El delegado del Instituto en la entidad, Marcelo Castillero Manzano, comentó que esto representa un gran avance en el combate a uno de los hábitos más dañinos al organismo como es el fumar.

Al hacer un recuento de los avances del IMSS en este renglón, Castillero señaló que en agosto de 2006, el Comité de Prestaciones Médicas del Instituto acordó declarar todas sus instalaciones médicas y no médicas libres de humo de tabaco.

El funcionario detalló que la delegación Jalisco del IMSS ha mantenido coordinación con las autoridades sanitarias, en concreto con el Consejo Estatal contra las Adicciones en Jalisco (CECAJ), para lograr la capacitación de administradores y encargados de centros laborales para lograr el cumplimiento de esta política.

Indicó que el IMSS Jalisco cuenta con 152 centros laborales médicos y administrativos, de los cuales 103 ya están reconocidos como espacios libres de humo de tabaco, con un notable avance en aquellos ubicados en la zona metropolitana.

Sobre las unidades del IMSS que se suman como espacios libres de humo de tabaco, dijo que se trata del Hospital General de Subzona

Observatorio Mexicano de Tabaco, Alcohol y otras Drogas Monitoreo de Noticias

**México, D.F. a 02 de junio de 2016.
Número 105**

(HGSZ) No. 27 de Villa Corona, y las UMF 29 de Estipac, 44 de Arandas, 58 de Jocotepec, 85 de Jalostotitlán.

Así como la 94 de Yahualica , 128 de Acatic, 133 en Unión de San Antonio, Hospital General de Zona (HGZ) No. 7, UMF 162 en Melaque, UMF 94 en Yahualica, UMF 181 en Los Sabinos, UMF No 29, UMF 130 en Ojuelos, y UMF 159 del municipio de Jesús María.

***Recuperado el 02 de junio de 2016 de:
<http://www.informador.com.mx/jalisco/2016/664452/6/el-imss-jalisco-certifica-13-unidades-como-libres-de-humo-de-tabaco.htm>***